
 

親愛的朋友： 

 

     在我的心中，當有人報名加入特殊兒親子福音營當輔導的那一刻，他（她）

就已投入一場冒險的旅程。投入的愈多，他（她）冒的險愈大，其中最大的一

樁就是─「成長」。 

 

        魯益師（C. S. Lewis）說，只要去愛，你就會心痛，甚至心碎。倘若你想

保持你的心完整無瑕，想要避開所有的纏擾，那你得穩妥地把你的心鎖進自私

的棺柩，棺柩裡沒有空氣是黑暗的，你的心很安全，卻動彈不得，它不會破碎，

但會變得僵硬、冥頑、無法得到救贖。  

 

        感謝主，讓台灣的營會走過十個年頭，讓許多靈魂在那裏經歷成長的喜悅，

並徹底的明白：不願去冒險、經歷痛苦的結果，即是毀滅。 

 

 

◎馮子萊（美勞組、廣州觀摩團、加州藝術學院角色動畫

系大一） 

 

祂祂祂的的的道道道路路路高高高過過過我我我的的的道道道路路路   
 

        「「不不要要以以為為你你們們是是來來付付出出愛愛心心，，你你們們到到了了這這裡裡之之後後，，會會發發現現自自己己的的

愛愛心心多多麼麼的的不不夠夠用用。。」」  

 

        初到營會的一兩天，一位督導對我們說了這一句話。往後幾天，我

不但實實在在地體會到它的含義，還體會到它的引申含義──比如，自己對

神的渴求與愛，是多麼地缺乏。 

 與其說，自己是作為一個「付出者」，或是「幫助者」而來到這裡，不

如說自己正是那個心靈貧瘠的，需要被他人、也被神幫助的接受者。實際上，



 

我在這次的營會中，從這些看似需要被幫助的孩子們，從其他輔導身上獲得

的，遠比孩子從我身上獲得的還多得多。 

 

 一直以來，我都是一個頗為自我中心的人，不太情願把時間過多地放在

他人身上，總總是是把把「「自自己己的的事事情情」」、、「「自自己己的的專專業業」」放放在在神神聖聖的的位位置置。。雖雖然然

常常向向神神禱禱告告，，求求神神使使我我做做好好自自己己的的工工作作來來榮榮耀耀祂祂，，實實際際上上所所求求的的，，更更多多是是

「「我我的的工工作作」」而而非非「「祂祂的的名名」」。出發往台灣的前幾天，我還因為滿腦子都是

「自己的事情」，想要臨陣脫逃。 

 

相對的，這次營會，恰巧是一個需要把自己的時間大量付出在別人身上，

需要與他人分享自己的地方──這是神讓我學習到眾多功課中最大的一門。

事實上，初到達的一兩天，我非但沒有懷著一顆預備好的心，還一直處於遊

離和接不上線的狀態。但營會結束時，我卻帶著一顆充滿愛、並且被改變的

心，跟許多人一樣，做了以前絕對不會做的事──站在大家面前，分享見證

後才離開。 

 

我說不清這一切的改變，什麼時候開始發生；我想是在禱告中，在不同

的見證中，在與輔導們溝通、同工的過程；當然，還還有有在在與與孩孩子子們們的的相相處處中中，，

漸漸漸漸地地發發生生。。像像是是從從自自己己漂漂浮浮著著的的「「小小宇宇宙宙」」下下到到地地面面，，慢慢慢慢地地與與他他人人產產生生

聯聯繫繫，，學學會會什什麼麼叫叫做做「「承承擔擔」」責責任任的的過過程程。。  

 

我和我的拍檔曉悅帶的孩子叫做小吟，她是一個中度智障、重度視障的

孩子。小吟很乖，不像營會中某些孩子好動、或具有攻擊性。相反的，她對

大部份的外來信息，都不太給予反應，我們需要向她重複同一個問題。在這

個過程中，我跨出平時不願意跨出的一步──不斷地嘗試溝通，學會在重複

中積累耐性。這對平時怕麻煩，而且習慣了對愛理不理的人，報以相同態度

的我來說，一點都不容易。 

 

 當自己邁出了這一步，努力與孩子建立更深入的關係，並得到更多回

應時，那種喜悅是以前不曾有過的。漸漸地瞭解關於孩子一些事情，比如她

害怕噪音，比如感受她某些時候的特殊信任──主動擁抱。這一些使我體會

了什麼是「進入另一個生命的世界」。 

這幾天中，我腦子裡一直出現的一個問題，似乎得到了神的解答。過去

看到這些特殊兒的家長，我總會想，孩子幾乎是他們餘生的所有生活。因為

有些孩子生活難以自理，家家長長必必須須把把生生命命中中大大部部份份的的時時間間，，投投入入在在孩孩子子的的生生



 

存存上上；；而而且且在在一一般般人人眼眼中中，，這這些些投投入入似似乎乎永永遠遠不不會會有有回回報報。。我我為為這這種種「「無無意意

義義」」感感到到苦苦惱惱，，因因為為一一個個人人的的人人生生，，若若只只能能投投入入到到另另一一個個難難以以看看見見希希望望的的人人

生生，，裡裡面面剩剩下下的的似似乎乎只只有有生生活活中中無無盡盡的的無無奈奈和和困困苦苦。。但但在在這這個個營營會會中中，，神神讓讓

我我清清楚楚地地意意識識到到一一點點────所所謂謂的的「「意意義義」」並並不不在在於於內內容容，，而而在在於於內內容容當當中中，，

是是否否有有神神的的同同在在。。或說，它並不在於人怎麼樣為自己活，而在於是否為神而

活。雖然我不是特殊孩子的家長，無權發表他們的感受，但我相信無論困難

多麼大，神若進入他們的生命，他們也能透過困難看到光和盼望，看見孩子

並非一個負擔，而是神完美的創造。我想這是福音營與其它一般公益活動的

最大區別。 

 

營會結束前一晚，影音組為了營會閉幕所需的回顧影片， 邀請我畫一幅

以芸芸（14 歲全盲、極重度多障，智能像嬰孩）為主角的畫。隔天，影音組

將畫送給芸芸的媽媽，媽媽對我大大表達感謝，她說她從未想過要請人為自

己的孩子畫像，因為對她來說，即使是為他們拍照都是件亟需勇氣的事。在

營會中芸芸被作為一個美好的象徵描繪下來，使媽媽得以在輔導身上，感受

到了她前所未見、旁人對孩子們的愛與關懷。我從未想過一幅簡單的畫，能

帶給一位媽媽如此大的鼓勵；直到這時我才真正意識到，這個營會是神在地

上所做的偉大工作。至於我的能力，不在於我如何用它們，是在於神要怎樣

用它們。 

 

最後芸芸的媽媽對我說，如果輔導是她的孩子，她將會多麼的自豪。我

說，你的孩子應該更是你的驕傲。因為他們，才把輔導聚集在這裡；因為他

們，輔導才學習如何去愛。他們讓我們看到神創造的美好，明白世界上的每

個人都是深深連結在一起。透過他們，我真正瞭解到，人並非獨自活在各自

的世界。被造，是因為他們需要彼此相愛，去成為彼此的祝福。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

◎王以萱（美勞組、師大特教系大三） 
  

蛻蛻蛻變變變與與與愛愛愛   
  

 這是一個充滿愛的營會，在當中我看到組員、輔導、同工互相扶持，

看到輔導耐心的照顧孩子，我深深感覺自己被愛包圍、被愛滋潤，而我的愛

也漸漸增長。 

 

 沒想到自己可以用積極正面的言詞來描述這次營會，實在很開心，也

有點訝異。神在營會中大大調整我，使我在「愛」的功課上有大突破，我想，

這是蛻變的過程。 

 

 在營會中，有時真的讓我心力交瘁；任務分組預備像在趕火車，陪孩

子的過程需要全神貫注，我幾乎使出十倍於平常的氣力。我的體力一向不好，

無論任務分組或陪小孩對我來說，挑戰都很大。除了體力不足，心理上的負

荷也不少。在等待孩子到來的當天，心中的焦慮達到臨界點，淚水不禁潰堤；

男友在電話中安慰我不要緊張、要禱告。我想是心理影響了生理，從那個下

午起我開始生病，愈來愈嚴重，這場病大大影響我的身心。 

 

 雖雖然然情情況況不不如如人人意意，，但但是是回回頭頭細細數數那那段段日日子子，，卻卻發發現現上上帝帝的的愛愛和和恩恩典典，，

透透過過我我遭遭遇遇的的事事表表露露無無遺遺。。  

  

  謝謝親愛的美勞組組員、組長潔皿、督導詩慧的關心和體貼，讓我八

月 1日晚上早點上床，他們則繼續奮鬥。謝謝亞馨、于文、佳芳老師的包容

和幫忙，讓我在忙碌時不用擔心孩子沒有人陪；也謝謝聖盈的付出和陪伴；

謝謝尚真給我很多的鼓勵；感謝周宜的營養飲料，以及善解人意的關心。還

有蕙瑄姐和筱端姐在我生病時幫我按摩，雖然痛但是心裡很溫暖。也謝謝怡

佳和蕙欣擦肩而過的問候，還有怡佳的止痛藥……。試想我若平穩順利地走

完這個營會，無病無痛，全都在自己掌握之中，可能不會經歷到這些愛的扶

持了。 

 

 上帝透過我與孩子的相處，使我的愛和忍耐逐漸成長。我認為我的耐

心並不充足，進入營會，我知道自己必須有比平常幾倍的耐心和包容，幾天



 

相處下來，我發現自己做到了！謝謝上帝所成就的事，祂讓我經歷「靠著那

加給我力量的，凡事都能做」。 

 

 一個即將升特教系四年級的人，對於帶孩子竟會如此焦慮，應該讓人

覺得很特殊吧！無論如何，我仍然順服心裡的感動，來到特殊孩子福音營，

祂透過這個營會讓我經歷蛻變。我常禱告上帝讓我學會實踐「愛的真諦」，

來到營會是上帝回應我禱告的方式之一，因我在這裡看到愛、經歷愛、學習

愛，哈利路亞。 

 

  

◎鄒富松、黃姍姍 （家長） 

 

黃姍姍： 
    第一，我想謝謝各位老師、蕙欣、輔導哥哥姐姐；第二，我我想想謝謝謝謝我我的的

先先生生，，他他對對我我們們家家的的付付出出、、對對我我的的愛愛已已經經快快要要被被我我忘忘記記了了，，被被生生活活磨磨得得精精光光。。

但但是是，，在在這這裡裡重重新新撿撿回回來來，，我我要要謝謝謝謝他他。。第三，我想謝謝女兒，給了我新的

生命、新的成長歷程、新的愛──不不一一樣樣的的愛愛。。原原先先十十分分埋埋怨怨她她，，現現在在不不一一

樣樣了了，，我我要要感感謝謝她她，，給給我我帶帶來來新新的的快快樂樂。。  

 

鄒富松： 
    能參加這次營會，真是上帝的安排。先前汪媽媽飛至廣州，來我們的機

構演講，我們因而知道這個營會。我對營會期待很高；我一直想，撫養孩子

的過程，好像自個兒在走這條路，感到孤單。原先我有一些忐忑不安，不知

道營會的安排會不會太緊，不知道孩子能否承受。但幾天下來，看到孩子每

天晚上回到家，快樂分享一整天和輔導相處的點點滴滴，那種滿足的表情和

笑容，讓我覺得營會真的給了孩子很多愛。 

 

    在家長方面，本來我們想喘息一下，但但幾幾天天的的學學習習，，卻卻幫幫助助我我們們了了解解一一

個個重重點點────就就是是對對待待孩孩子子的的態態度度。。我我們們以以前前把把她她當當成成一一個個特特殊殊孩孩子子看看待待，，如如

今今我我學學會會了了在在家家裡裡把把她她當當一一般般的的孩孩子子，，當當然然，，在在外外面面更更應應該該如如此此。。  

 

    我相信未來願意參加這個營會的輔導志工，會越來越多，大家也會越來

越包容特殊孩子，把他們當一般孩子一樣看待。感謝神帶我到這裡。 



 

  

自閉症覺醒 -瑾心 

敬拜, 是向著安息日的主! 

渴慕, 是認識耶穌會做的事! 

 

其實, 每個人都有其貧乏之處,  

而, 那就是神要停留的地方。 

 

我们的主耶穌基督, 

祂從掌權, 虛己成為毫無權力! 

祂從偉大, 虚己成為渺小! 

祂從強壯, 虛己成為軟弱! 

衪從榮耀, 虚已成為羞辱! 

 

教會的目標, 不是擴大和發展。 

而是,將我們裡面的基督活出來! 

 


